

Título del proyecto: *Agüita pa` las avispas - Recargada*

Coordinador/a del proyecto:

- Nombre y Apellido: Fabiana Böhm Carrer

- Correo electrónico: bohmcarrer@yahoo.com.ar

Resumen:

Desarrollamos el presente Proyecto de manera ininterrumpida desde 2019 en las sucesivas convocatorias y siempre en el marco de los objetivos de desarrollo sostenible de ONU, en tanto propende a la igualdad de género y a la reducción de desigualdades. Aún durante la pandemia y el ASPO pudimos, de manera rudimentaria y virtual, sostener los vínculos y algunos encuentros con el grupo de mujeres ya conocidas y otras nuevas. Fuimos la primera actividad en volver a la presencialidad en el Complejo Almafuerde, Unidad 3 de Mujeres, aún antes que la educación formal y otros talleres.

Nuevamente elegimos postular como “Agüita pa` las avispas”, por una cuestión de simbología y referencia con la trayectoria devenida, y aun cuando ya no sea esa la unidad penitenciaria que aloja a las compañeras. En el recorrido, tal como se proyectó, hemos colectivamente re-nombrado cada taller de trabajo: revista, y desde 2020 blog, “La voz de las mujeres”; y micro programas de radio, desde 2020 en formato de podcast, “Las voces del silencio”. Estos resultado se vienen plasmando en un conjunto de redes sociales creadas para difundir las actividades y procesos del Proyecto.

La Coordinadora elegida es la misma desde el inicio del proyecto, docente de la FCPyS, socióloga y criminóloga con experiencia de trabajo, extensión e investigación en contextos de encierro, porta los saberes, vínculos, expertise e integración de redes necesarios con las asociaciones e instituciones involucradas, que permiten el desenvolvimiento sistemático y ordenado de las actividades, atento las complejidades y obstáculos que el contexto implica.

Nuestro objetivo principal es promover los derechos de las mujeres privadas de libertad; y ello a través de encuentros semanales con y entre las mujeres en los que se habilite la creatividad y la reflexión; recuperando competencias y habilidades previas de lectura, escritura, oratoria y creatividad, así como fomentando y formando nuevos saberes.

También se busca, por medio de la difusión en redes, radial y gráfica de las actividades y producciones, propender a la reconstrucción en la comunidad mendocina de las representaciones sociales acerca de las mujeres detenidas, hacia su consideración como sujetas plenas de derechos. Sin dudas, en el logro de estos, se avanza en la formación teórico práctica tanto del equipo universitario como de personas

asociadas, en el especialísimo contexto de acción que son las cárceles de mujeres.

Para el logro de los objetivos, se estipula una constante estrategia de actualización del diagnóstico y diseño participativo enunciado, en tanto nunca se han suspendido las conversaciones y trabajo tanto con las mujeres destinatarias, como con la Coordinación de Tratamiento del Servicio Penitenciario, y las organizaciones incorporadas a la propuesta: Sororidad, Biblioteca Popular de Chacras de Coria y Radio Comunitaria La Leñera. El financiamiento solicitado es de \$70.000 en virtud de los gastos que las actividades planeadas demandan, fundamentalmente combustible y becas a integrantes. Los años de experiencia mostraron lo difícil de mantener las acciones de manera sistemática sin generar un mínimo aporte económico a las personas que participan.